

総務財政常任委員長報告

6月議会で付託されていた意見書について、3回の委員会を開き、慎重に審査を行った結果、一部削除又は修正をして可決すべきと決定した旨の報告があり、全会一致で可決されました。

分権時代の新しい地方議会制度の構築を求める意見書

地方議会は、その最も重要な機能である立法的機能・財政的機能・行政監督機能を充実強化し、今まで以上に行政執行へのチェック機能を向上させ、分権時代に期待される議会の役割を果たしていかなければならない。

しかしながら、現行の地方議会制度は、議会の招集権が長にあること、付再議権の行使が長の認定に委ねられていること、「議会を招集する暇がない」を理由に条例や予算が専決処分される例があることなど、二代表制を採用しながらも、長と議会の機能バランスを欠き、議会本来の機能が発揮されていない。

よって、国においては、所要の措置を早急に講じ、分権時代に対応した新たな地方議会制度を構築されるよう、強く要請する。

(詳細については割愛してあります)

(あて先) 衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・総務大臣

西原幼稚園の改築に1億5,666万円 3月末までに完成!

【工事請負契約】

西原町立西原幼稚園園舎危険建物新增改築工事

契約金額 1億5,666万円

契約の相手 代表者 (有)東洋建設(西原町)

構成員 東洋コンクリート(株)(西原町)

※町内の代表者として3社、構成員として6社、町外の代表者として11社、構成員として8社による指名競争入札



義務教育費国庫負担制度維持に関する意見書

政府は、1985年度予算編成以降毎年義務教育費国庫負担制度の見直しを打ち出し、これまでに教材費・旅費・恩給費・共済費・公務災害基金・退職手当及び児童手当等が国庫負担から外され、現在では給与費だけが残っている。

税源移譲問題の中で、地方6団体が中学校教職員給与費相当分の義務教育国庫負担金8,500億円を移譲対象額として打ち出したことから、2005年度は1/2にあたる4,250億円が一般財源化されている。

更に2006年度に向け、残りの4,250億円の削減が取りざたされている地方への負担転嫁は地方財政に大きな影響を与えるだけでなく、義務教育の円滑な推進に重大な影響を及ぼすと言わざるを得ない。

本来、義務教育国庫負担制度は国が義務教育無償の原則に則り、教育の機会均等とその水準の維持向上に努めることを目的として設けられたものであり、より一層の充実が図られなければならない。

よって、当議会は国が本来の趣旨に則り、義務教育費国庫負担制度の現行水準を維持するよう強く要望する。

(あて先) 内閣総理大臣・財務大臣・総務大臣・文部科学大臣

衆議院議長・参議院議長

意見書・決議

文面は要約して掲載してあります。詳細は会議録又はホームページをご覧ください。

その他の意見書等

- 東シナ海のガス田開発における安全調査を求める決議

受理された陳情・要請等

- 第12回農業委員統一選挙にあたってのお願い
- 道路決壊防止の為に擁壁工事のお願い
- 県産品の優先使用について(要請)
- 農漁村女性の役職登用に関する要請書
- 公共工事に伴う資材運搬に関する要請
- 地元産品及び地元企業の優先使用について(要請)
- 地方の財政力を強化し、義務教育費国庫負担制度を維持することについて国への意見書提出を求める陳情書
- 「155ミリ榴弾砲」設置決議の説明について(要請)
- 平成17年度社団法人全国シルバー人材センター事業協会定期総会決議にかかる要請について

問 町内の公共施設や学校施設におけるアスベストの実態はどうなっているか。

教育総務課長 西原幼稚園において天井板に2%のアスベスト含有が確認されました。他の三幼稚園と四小

問 個人情報保護法が施行されたなか、多項目の個人情報記載される国勢調査表の回収に当たる国勢調査員の確認方法は。

企画財政課長 国勢調査員であることの証明は国勢調査員証であり調査員は調査員証を身につけることになっております。

問 個人情報保護法が施行されたなか、多項目の個人情報記載される国勢調査表の回収に当たる国勢調査員の確認方法は。

企画財政課長 国勢調査員であることの証明は国勢調査員証であり調査員は調査員証を身につけることになっております。



有田 力 議員

- ◇国勢調査員の確認
- ◇アスベスト問題
- ◇介護保険制度補完
- ◇住基ネットの離脱

問 住民基本台帳ネットワークシステムにかかるカード発行枚数、ネット加入にかかった経費、加入後のランニングコストはどうなっているか。

町民課長 これまでカード

問 町立図書館前に一五五ミリの榴弾砲が設置されたのも先の大戦を二度と起こさない、同時に減りつつある戦争体験者の体験絵画展をあわせて実施することも大きな意義のある事業ととらえるが、その考えは、

町長 今議員が御指摘のようにこの問題は再三再四議会で取り上げていた。たまたまして、御提言や要望等を聞かせてもらっているとおりでございます。私どもも何らかの形でこの入口を開ける、そして環境問題がス

問 アスベスト関連の健康診断をする考えは？

健康衛生課長 アスベストに限定した健康診断は考えておりません。

問 改正介護保険法が成立し十月から施設利用者の食費と居住費が原則、全額利用者負担となるが、本人負担の補完措置として支援策をどう考えているか。

保険課長 町単独の支援策は特に考えておりません。

助役 将来的な財政問題も含め検討課題にしたいと思いますが、今般の問題については本町は単独で介護保険を実施しており今後の介護保険の財政状況を鑑みした場合、国の制度の中で充実させた方がよいのではと考えております。

問 ネット加入経費、ランニングコストの割にはカード発行枚数が非常に少なく費用対効果の面、個人情報が全国の他の自治体から漏洩するリスクと併せ三位一体改革で財政が厳しくなることを考慮すると住基ネットから離脱する勇氣ある考えはないか。

町長 全国では住基ネットから離脱している自治体もあるのかと私も理解しておりますが効果的な運用を図りながら総務省の意見等も踏まえ見極めていく段階であるかと考えており、即決断ということとは時期が早いのではないかとこの段階で



問 ネット加入経費、ランニングコストの割にはカード発行枚数が非常に少なく費用対効果の面、個人情報

問 ネット加入経費、ランニングコストの割にはカード発行枚数が非常に少なく費用対効果の面、個人情報

問 ネット加入経費、ランニングコストの割にはカード発行枚数が非常に少なく費用対効果の面、個人情報

問 去る六月に平園ハイウェイセンター中心に浸水被害が発生した。浸水問題の解決は町政の緊急かつ重要な課題。抜本的な対策をどのようにとるのか。

土木課長 去る六月十五日と十七日の集中豪雨による平園地区を中心とする家屋の浸水被害が七十一軒発生した。また主要幹線道路は冠水し、一時通行止めや片側交互通行による交通渋滞をひきおこし、地域の大型店舗も一時閉店を余儀なくされるなど地域経済にも大きな影響が出ている。町は

問 去る六月に平園ハイウェイセンター中心に浸水被害が発生した。浸水問題の解決は町政の緊急かつ重要な課題。抜本的な対策をどのようにとるのか。

土木課長 去る六月十五日と十七日の集中豪雨による平園地区を中心とする家屋の浸水被害が七十一軒発生した。また主要幹線道路は冠水し、一時通行止めや片側交互通行による交通渋滞をひきおこし、地域の大型店舗も一時閉店を余儀なくされるなど地域経済にも大きな影響が出ている。町は

問 去る六月に平園ハイウェイセンター中心に浸水被害が発生した。浸水問題の解決は町政の緊急かつ重要な課題。抜本的な対策をどのようにとるのか。

土木課長 去る六月十五日と十七日の集中豪雨による平園地区を中心とする家屋の浸水被害が七十一軒発生した。また主要幹線道路は冠水し、一時通行止めや片側交互通行による交通渋滞をひきおこし、地域の大型店舗も一時閉店を余儀なくされるなど地域経済にも大きな影響が出ている。町は



伊礼一美 議員

- ◇がまんできない！平園地区浸水被害
- ◇小那覇へのゴミ最終処分場案返上を

問 南原地区のゴミ最終処分場設置の候補地に上げられている小那覇地域は、住民の強い反対の意向をふ

問 南原地区のゴミ最終処分場設置の候補地に上げられている小那覇地域は、住民の強い反対の意向をふ

問 南原地区のゴミ最終処分場設置の候補地に上げられている小那覇地域は、住民の強い反対の意向をふ

問 南原地区のゴミ最終処分場設置の候補地に上げられている小那覇地域は、住民の強い反対の意向をふ



屋根付き処分場

問 南原地区のゴミ最終処分場設置の候補地に上げられている小那覇地域は、住民の強い反対の意向をふ

問 南原地区のゴミ最終処分場設置の候補地に上げられている小那覇地域は、住民の強い反対の意向をふ

問 南原地区のゴミ最終処分場設置の候補地に上げられている小那覇地域は、住民の強い反対の意向をふ

一般質問

この一般質問の内容は、会議録(録音テープ)に基づいて各議員が原稿をまとめ、編集委員会が最終確認をしたものです。



富 春治 議員

- ◇生活に根ざした環境行政と早急なネットワークづくりを！！

問 ごみ袋の有料化に伴い町民は環境問題に協力しているがごみ行政というものを形に見る立場でネットワークを早急にやっていたideきたい。

町長 今議員が御指摘のようにこの問題は再三再四議会で取り上げていた。たまたまして、御提言や要望等を聞かせてもらっているとおりでございます。私どもも何らかの形でこの入口を開ける、そして環境問題がス

町長 今盛んに反対運動が展開されておりますが、私は真実を見せて、真実を感じて、伝えて平和教育をしたい方法と手法に違いがあるものですか。そしてまた富議員御指摘の戦争体験者の絵画展につきましても、これは有効な平和事業であるかと考えております。どういう形で戦争体験者の絵画展ができるかどうか、開催に向けて一生懸命取り組みをさせていただきます。



町リサイクルヤード

問 大砲が設置された当日反対を表明している町民から抗議を受けたと聞くが、そのやり取りの中で行政マンとしてあるまじき言動があったと聞く。どのような内容だったか？

総務課長 4、5人の人が来て、町内か町外か知らないが、ものすごく激しい抗議を受けました。午後にも2人ぐらいのおばさんが居て、ものすごい抗議を受けたが、幾ら説明しても聞かないので最後には売り言葉に買い言葉で大喧嘩になってどんな事を言ったか覚えてない。

- ◇行政マンとしてあるまじき言動について
- ◇町道幸地8号線の整備について



仲宗根健仁 議員

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ



町道幸地8号線

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ

問 幸地・石嶺線に抜ける幸地8号線の整備について一向に改善が進まない。農道にも劣る町道と聞いている。あまりにも激しいデモ

問 平和行政について、図書館前に大砲を設置しました。さらに平和の為の事業を今後も進めるべきであると思いますが町としての考えを伺います。

町長 平和行政についてですが事業として平和音楽祭、平和講演会、平和バスツアー、平和の語り手による戦争体験の語りと四つの事業が柱となっております。今回、榴弾砲を設置したのは、沖縄戦の悲劇を忘れることなく、平和な社会を建設するという思いから町民に真実を照会して、見てもらい、触れてもらうこと

問 町民参加の町政の中でオンブズマン制度の導入行政評価等で客観的な行政を進めるべきであると思いますが、どうでしょうか。

総務課主幹 行政評価については行政の仕事の評価し町の総合計画、行政改革大綱をスタートすることで行政の経営活動にどう生かすかということを考えています。行革の立場からすると人員を配置しての効果がどうなのか見えないと思います。本町では今後の検討が必要だと思つた。

問 去年は町のバランスシートへの作成があまりしなかった。今年の予定はどうでしょうか。

企画財政課長 町の財政状

◇平和行政の推進と執行体制の確立について



大城純孝 議員

問 平和事業を展開しようと考えています。沖縄戦で町内の部落が三つなくなっています。この事実を紹介できないでしょうか。

町長 崎原、仲伊保、伊保の浜のことだと思いますがアメリカ軍の写真展の中で戦前の写真がありましたので西原町の戦前・戦後の移り変わりを一つの事業として展開していきたいと思つた。



問 経営状況を知る上で重要な資料だと認識しております。今年も町のホームページ、広報誌に掲載したいと思つています。

町長 県は平成一八年度の新規事業に西地区区画整理事業とモノレールの延伸調査費が要請されていますが町としての取り組みはどうでしょうか。

都市計画課長 モノレールの延伸については首里駅から沖縄自動車道に直結する案でB案がいいと考えています。(西原入り口に駅が位置)さらに幸地地区の県道二九号沿線及び背後地は住宅用地としての土地利用の方針があります。それから区画整理事業が西原インターミまでの基盤整備として十分にあるものと考えています。

◇西原マリンパークの管理・運営は
◇分園建設は
◇各種団体補助金は



城間義光 議員

問 平成一九年春のオープン予定している西原マリンパークは、管理組織や運営費の試算など具体的に検討していると思うが、その進捗状況について伺う。

都市計画課長 マリンパークの整備は平成一八年度の完成予定で、平成一九年度の供用開始に向けて、事業も順調に進んでいる状況である。県の方針は、平成一五年九月に施行された指定

問 マリンタウンビーチ公園は平成一九年度のオープンで九十%の工事が進捗して居り、本町との委託管理の対応についてお聞きします。

都市計画課長 平成一九年度供用開始に向け、指定管理施設制度に基づき、本町も応募する予定であります。県からの一切の補助金がありませんので、その施設の利用料金、駐車場、遊具の貸出し等、運営管理するための採算が問題であり検討中であります。

問 小波津川は平成二七年の度完工を目指し、改修が着手されて居りますが、西原の中心核として、マリントウン、ビーチ公園、ホテル用地等との整合性を一体化し、サガリ花の植栽を中心に、将来に向け花見祭り一月開催し、観光一〇〇万人を誘客できる観光ゾーンとして計画、開発すべきと思うが町長の見解を求めます。

町長 本町は地理的、立地条件に恵まれている割には歴史的な遺産であるとか、観光ゾーンとしては不十分



西原マリンパーク

問 今後の各種団体の補助金のあり方、考え、また見直しはどのように考えているか。

総務課主幹 基本的には、平成一六年四月施行の町補助金に関する規則に、補助金交付基準があり、効果性の確信など五項目ありますが、それに準じて施行していきたい。

問 また平成一六年一二月に町補助金審査委員会より、平成一五年度決算に基づく二〇〇万円以上の補助金を受けている八団体の答申も参考にして、内部で再検討していきたいと考えています。

◇住、環境の整備について
◇柵原の産廃について
◇西地区区画整理について



宮城秀功 議員

問 住、環境の整備について(一)部落内道路の整備について、各部落を巡回して見ると以前より整備されて来ていると思いますが、柵原に関しては何ら変わっていない。担当課はどのように整備、管理をしていますが伺いたい。

土木課長 柵原地内の道路整備については生活密着型の事業として対米請求権事業や北方改善事業あるいは交付金Aタイプ等の補助事業が図られ、さらに単独事業により道路事業がかなり整備されたように思います。道路台帳で整備された全体

問 (二)柵原の産廃について、この件は町行政のおかげでほとんど課題が解決されたと思いますが、今後はどのような問題が出てくるのか、又どのような指導が必要か伺いたい。(今後新たな患者が出たらどうなるか)

助役 今回北里研究所病院に十名を派遣するという事で話し合いをした所です。今回の健康調査がどのような結果が出るのかどうかかわからない状況であり、もし原因が特定できるようであれば原因者負担になるだろうと思つています。又、その事によって住民が被害を受けているのであればこの地域についても県とタイアップしながら土地の環境調査等も含めてやっていく必要があるだろうと思つております。そういう事で今回の健



西地区区画整理予定地域

康調査によってどういう結果が出るのかそれを待ちながら今後の対策も考えていきたいと思つています。

◇小波津川、観光名所としての開発、改修を!!



大城好弘 議員

問 役場職員は九月一日より、県・国と同様の八時間勤務になり従来の七時間四五分(不足一五分)との実際の経過と効果について伺う。また税務課も昼窓の開設でいつでも諸証明が発行できより町民の利便性が高くなって居りますが、その利用状況についてお聞きします。

総務課長 職労組合との合意により九月一日より一五分延長し、八時間勤務を施行して居ります。その効果は経減効果となります。

税務課長 九月一日よりの実施で、二週間程度の利用

問 小波津川は平成二七年の度完工を目指し、改修が着手されて居りますが、西原の中心核として、マリントウン、ビーチ公園、ホテル用地等との整合性を一体化し、サガリ花の植栽を中心に、将来に向け花見祭り一月開催し、観光一〇〇万人を誘客できる観光ゾーンとして計画、開発すべきと思うが町長の見解を求めます。

町長 本町は地理的、立地条件に恵まれている割には歴史的な遺産であるとか、観光ゾーンとしては不十分



小波津川

状況件数は三九件となって居ります。

問 マリンタウンビーチ公園は平成一九年度のオープンで九十%の工事が進捗して居り、本町との委託管理の対応についてお聞きします。

都市計画課長 平成一九年度供用開始に向け、指定管理施設制度に基づき、本町も応募する予定であります。県からの一切の補助金がありませんので、その施設の利用料金、駐車場、遊具の貸出し等、運営管理するための採算が問題であり検討中であります。

であり、重要な指摘として認識して居ります。またマリントウンビーチ公園は年間三五万人から四〇万人見込めるためそれとの関連も重要であり一〇二〇年後を想定して、総合的な観点から検討したいと思つています。

問 県はモノレール延伸について八月七日新聞で三案を公表提示しているが本町はB案幸地、西原入口西原インターへのルートが良いと思つています。

都市計画課長 県道二九号線との関連で、四車線幅三〇Mの作業が進められて居ります。その関連として就業就学が年々多くなつて居り、モノレールの利用促進については重要と位置づけ積極的に取り組みたいと思つています。

問 図書館前広場の大砲展示について、図書館に一つの兵器を置いてこれほど図書館のイメージが一変するのかと、これほど図書館環境の低下を招いた例はない最悪の事例であると私は思っている。大砲設置後、多くの町民から非難の声が日増しに上がっている。やはり、このすばらしい図書館に大砲をおくのは反対だ。当局の考えを伺いたい。

町長 これまで新聞、メール、電話で伝わってきているがすべて非難というわけではないし、非難が強まっても驚かない。賛成の皆さんでいこうと。最初に行ったのが二期制のメリットデメリット調査です。メリット面では始業式や終業式回数減により授業時間が増やせること、二つ目は七月と二月にゆとりを持って行事ができること、それから定期テスト中心の学習を見直し普段の授業の強化等がスムーズにできるなどです。デメリットとしては学校行事の大幅な移動です。例えば運動会の時期と期末テスト実施の時期、評価回数の減少により通知表が年二回になる。期末テストの範囲が広くなると生徒は勉強しなくなる等です。高校受験への心配や不安については高等学校もまた全部打ち出していないのでどうなるかわかりませんが、お答えできません。本町の二期制移行は平成一九年の予定です。

◇やはり、図書館前広場への大砲展示は問題だ！
◇内間御殿復元は



呉屋 實 議員

問 図書館前広場の復元について、内間御殿の復元についてありますが、私は平成一二年から継続して取り組んでおり、今回一〇回ほど一般質問をしている。この内間御殿については非常に複雑な要素が絡んでおります。平成一四年には地元関係者と前町長、教育長を含めて話し合い、その中で町の教育委員会が中心になり進めてほしいとの強い要望がありました。その後新垣町長、教育長は尚財団の方と内間御殿の件で話し合いをもつたと聞いている。その財団側と話し合いの内容、成果を伺いたい。

生涯学習課長 地権者である尚財団の理事長と会うのは困難で、今年の六月三日にやっと面会することができた。内容としては、内間御殿をそのままにしておくつもりはない。今後整備は重要であると認識している。指定については、県か

問 内間御殿の復元についてありますが、私は平成一二年から継続して取り組んでおり、今回一〇回ほど一般質問をしている。この内間御殿については非常に複雑な要素が絡んでおります。平成一四年には地元関係者と前町長、教育長を含めて話し合い、その中で町の教育委員会が中心になり進めてほしいとの強い要望がありました。その後新垣町長、教育長は尚財団の方と内間御殿の件で話し合いをもつたと聞いている。その財団側と話し合いの内容、成果を伺いたい。



内間御殿

教育長 議員と同じ気持ちで、一日も早く復元できたらと考えているが、クリアしなければならぬ問題があり、権利は尚財団に移っており、権利関係の調整、尚財団主体で進めていくか県かあるいは町が引き取ってやるか、大きな金の問題も出てくる。我々が接触した感じでは、良い雰囲気ではなかった。しかし、夢は世界遺産登録を望み、県に要請、相談したい。

問 九月七日、町立図書館前に旧日本軍の大砲が設置された。大砲は軍隊の象徴であり、戦争賛美につながるのではないかと。大砲設置の真の意図は何か。町民からは図書館前にはふさわしくないという声を沢山聞いている。町長は町民への説明責任があると思うが、町長は我々設置者の意図に反するような感想、新聞等いろいろ形で聞いております。町民への説明が不足しているという指摘に対しては関係機関と相談しながら検討しているところであり

◇大砲設置に問題あり。西原中学校周辺の整備。運動公園の保全・管理。



呉屋吉則 議員

問 西中運動場裏側の道路には区画線や側溝にふたのない所がある。昨今、交通量が増えているのに道路標識がない。生徒や地域住民の危険防止についての対策が必要ではないか。

土木課長 交通安全対策交付金で呉屋農道整備事業で実施された所まで外側線標示したい。

問 呉屋コミュニティセンター前から津花波入口までの道路の整備と信号機の設置を。

土木課長 道路の整備は維持補修で対応したい。交差点付近は津花波上原線道路整備事業の中で検討したい。

総務課長 信号機増設の優先順位は浦添署との調整が必要であります。

問 テニスコートに通ずる一部の農道の舗装はできないか。

産業課長 この農道は平成十二年度までに整備しましたが、二箇所だけ地主の同意が得られず未整備になっております。新しい地主と交渉し、整備したい。

問 陸上競技場トラック内には、昨年のまつりの時に入れた砂がまだ沢山残

問 居場所がある事によって親が当番制で子供達を預かる事ができると思う。坂田児童館にある通園事業(あゆみ)が午前中で終了するのであれば、午後はその空き室に居場所をつくる事によって、健常児と一緒に交流する事もでき、又親の負担も大いに緩和されるのではないかと思います。

福祉課長 今後必要性があれば検討も必要なのかなと。ただ管理上の問題で懸念しているところがある。再度現場とも話しをしてそういう方向での対応が可能かどうか検討してみたい。

問 坂田児童館内(あゆみ)から放課後、春休み、夏休みの期間の過ごす場所(居場所)が必要と思うが、状況はどうなっているか。親の精神的、肉体的な負担軽減のためにも早急に取り組みが必要があると思うが。

福祉課長 就学している子供たちが、ひけた後の居場所づくりですが、ある意味で放課後児童クラブかその辺の対応は可能である。その中でも障害児の受け入れ等はやっており現在二人いる。その対応が、一番現実的な方法であろうと考えている。



西原町立図書館

問 公園内には毒性の強いキョウチクトウが沢山植栽されている。北側の階段にオキナワキョウチクトウの実が散乱し、通行に危険である。また密生している木を間伐する考えはないか。

都市計画課長 間伐等については十一月に県の育樹祭が予定されていますので、その際に検討します。

問 学校週五日制で休みがふえ授業時間数の減により学力低下が生じ、始業式や終業式、定期試験等の学校行事を減らし授業時間を確保する目的で二期制への移行が言われていますが、西原町の導入年と諸課題について、併せて高校受験生への不安解消についても伺います。

教育長 町教育委員会は本年度五つの新規事業を立ちあげました。一番目が二期制移行です。六つの小学校の教務の先生に検討委員をお願ひし、教育長の諮問を各項目について取り組

◇二学期制の導入年と諸課題
◇執行体制と行財政の確立



伊川幸子 議員

問 効率よい業務と執行体制の確立のため保険課・福祉課・健康衛生課の三課の見直しをしてはどうですか。

総務課長 国の行革の指針の中で事務事業、あるいは機構の改革についてもあり、町でも八月から機構改

問 決算審査から見て税の徴収体制に弱さが見られますが、自主財源の確保の観点からの考えを伺います。

助役 自主財源の確保は当然な事と考えており、改革がまだまだ続くような状況の中で、充分な対応が求められます。職員の意識改革も重要ではないかと思っております。



坂田児童館

問 養護学校に就学してから放課後、春休み、夏休みの期間の過ごす場所(居場所)が必要と思うが、状況はどうなっているか。親の精神的、肉体的な負担軽減のためにも早急に取り組みが必要があると思うが。

福祉課長 就学している子供たちが、ひけた後の居場所づくりですが、ある意味で放課後児童クラブかその辺の対応は可能である。その中でも障害児の受け入れ等はやっており現在二人いる。その対応が、一番現実的な方法であろうと考えている。

◇通園事業(あゆみ)の実態、親の負担軽減の為に居場所は早急に必要



儀間信子 議員

問 居場所がある事によって親が当番制で子供達を預かる事ができると思う。坂田児童館にある通園事業(あゆみ)が午前中で終了するのであれば、午後はその空き室に居場所をつくる事によって、健常児と一緒に交流する事もでき、又親の負担も大いに緩和されるのではないかと思います。

福祉課長 今後必要性があれば検討も必要なのかなと。ただ管理上の問題で懸念しているところがある。再度現場とも話しをしてそういう方向での対応が可能かどうか検討してみたい。



坂田児童館

問 公園内には毒性の強いキョウチクトウが沢山植栽されている。北側の階段にオキナワキョウチクトウの実が散乱し、通行に危険である。また密生している木を間伐する考えはないか。

都市計画課長 間伐等については十一月に県の育樹祭が予定されていますので、その際に検討します。

問 変電所設置計画の経過と電磁波についての見解、そして、周辺地域に対する説明責任を求めます。

産業課長 当該変電所の建設計画地については、農振農用地内にあるため、平成十五年四月に農用地から除外したい旨の申請書が提出されました。しかし、隣接地主の畜産農家の同意書が得られないとの事で、許可は保留となっており、町として、計画地の場所の変更が出来ないか確認をしましたが、既存の変電所の施設、その位置関係、町内全体の電気を安定供給する等の条

◇中央公民館近くに
変電所設置計画



新田宗信 議員

問 電力側からすれば問題ないと言いかもかもしれませんが、電磁波を浴び続けると小児白血病の発生も倍増するとWHOの調査でも二〇〇二年八月二四日に報道されているんです。また過去には、スウェーデンにおいて電磁波に対し、九三年度から幼稚園や学校の側の送電線の撤去をはじめ、米国でも行政指導により、テネシー州の電力会社が学校から四〇〇M離す事を決めていくぐらいに電磁波に対しては問題視しています。私は住民生活の安全を考えれば危険だと言う視点から取り組まなければ地域の安全は確保できないと思うがもう一度、見解を地域説明会について求めます。

産業課長 平成一九年度に電力不足を来すという事で



呉屋にある変電所

平成一七年七月に設計に着手したいと言う意向であり、やっていると言う事ではありませんが計画が具体化した時点で、地域説明会について電力との調整をしたいと考えております。

問 人工ビーチだけの採算性だけで有料にするのは問題だ。駐車料金については町民は無料、町外の人には百円程度にして、人間を集めることが活性化につながると思うがどうか。

都市計画課長 駐車料金については大きな収益財源と位置づけている。受益者負担で運営したい。しかし、できるだけ利用者負担の軽減も検討する。

問 マリントウン地内の海辺にオートキャンプ場を設置すべきと町民の声があるがどうか。

◇人工ビーチは入場料
や駐車場料も町民は
無料にしてはどうか。



玉井正幸 議員

問 人工ビーチだけの採算性だけで有料にするのは問題だ。駐車料金については町民は無料、町外の人には百円程度にして、人間を集めることが活性化につながると思うがどうか。

都市計画課長 駐車料金については大きな収益財源と位置づけている。受益者負担で運営したい。しかし、できるだけ利用者負担の軽減も検討する。

問 マリントウン地内の海辺にオートキャンプ場を設置すべきと町民の声があるがどうか。

問 少年少女陸上競技大会と町民陸上競技大会は応援団も年々少なくなり、活性化がない。二つを統合してやれば盛り上がった大会になると考えるがどうか。

生涯学習課長 この二つの大会は生涯学習課と町体育協会が別々に主催しており組織上の問題や、所要時間の問題等、幾つかクリアすべき点がある。関係機関、団体等と調整する。



マリントウンビーチ

問 アスベストの問題については国が特別立法で補償していくことになっているが、その内容についてきたい。又学校の校舎や庁舎、中央公民館、その他古い建物については議会の承認を得るまでもなく早急に調査すべきであったと考えがどうか。

生涯学習課長 町民体育館と陸上競技場は九月十六日にサンプルを採取し検査をした。公民館は予算がなくて、補正後に進めていく。

健康衛生課長 アスベストの健康被害については現行の労災保険法や公害保険被

問 町財政についてであり、ますが負債が町民一人当たり三十五万円余となっている。その額は多いのか少ないのか。国内平均や県内平均でどの位置にあるか。

企画財政課長 全国市町村の地方債は一人当たり四十六万円余であり、全国の類似団体は三十二万五千円余となっている。又税金で見ると県内一人当たりで八十七万一千円余で本町は二十九万二千円となっている。いずれも低い位置にある。

問 環境に配慮した学校施設(エコスクール)の整備は、地域住民や次世代を担う子供たちに対し、環境・エネルギーの消費に対する関心を高め、認識を深める学習の場として文科省ではモデル的にエコスクールの整備を推進するために公立学校を対象として都道府県や地区、町村が事業主体となり太陽光発電や太陽熱利用などの新エネルギーの導入や木材利用、建物緑化など整備を推進するパイロットモデル事業を行ってきておりますが、本町でも検討が必要ではないか。

◇エコスクールについて
◇子供読書活動について



長浜ひろみ 議員

問 環境に配慮した学校施設(エコスクール)の整備は、地域住民や次世代を担う子供たちに対し、環境・エネルギーの消費に対する関心を高め、認識を深める学習の場として文科省ではモデル的にエコスクールの整備を推進するために公立学校を対象として都道府県や地区、町村が事業主体となり太陽光発電や太陽熱利用などの新エネルギーの導入や木材利用、建物緑化など整備を推進するパイロットモデル事業を行ってきておりますが、本町でも検討が必要ではないか。

問 文字、活字文化の推進とは一言でいえば目的は知の復権を目指す。活字離れや学力の低下が指摘される根底には、知というものの価値を軽視する社会の風潮があるのでは？活字は時間と空間を越えて他者に考えを伝えるもので、読解力の低下は文化の衰退、ひいては他者を理解する心や倫理観の中で積み重ねてきた知識や知恵を伝達し、発展させるための中心的な媒体役を担ってききました。活字文化の振興で知の価値を再認識する事は学問や文化の発展の原動力である純粋な探究心や情熱を取り戻す契機になります。

具体的な施策としてブックスタート事業や本の読み

問 子供読書推進活動についてはまだ策定しておりませんが推進計画の策定に向けて関係課と調整し検討していきたくと考えております。



問 語リ、読書アドバイザーの育成、移動図書館の普及、教育機関図書館の地域開放、学校図書整備事業の充実、子供読書活動推進計画の策定等についてお聞きします。

生涯学習課長 ブックスタート事業は乳幼児教育や読書の推進、子育て支援等、文教のまちとして対応しなければならぬ課題であり、今後も関係課と調整しながら検討していきたく。読書アドバイザーの育成については図書館では、全国子供読書推進フェスティバルの開催、青少年団体、保護者を対象にした読書推進講座があり、移動図書館については今後も検討していきたく。

問 解体された西原幼稚園園舎にアスベストが確認されたがなんの飛散対策もせず解体されたがどうか検討されたか。

教育総務課長 解体する際には労働基準監督所の指導を受けて解体工事を実施しています。この場合は2%ぐらいの天井板なんです。労働安全衛生規則及び石綿障害予防規則で除去作業をするさい届け出が必要なんです。その届け出の自身は、吹きつけ石綿や石綿含有の保温材、被覆材及び断熱材には該当しないことので届け出はなし、解体する際

◇アスベスト含有物の
解体のありかた
事務担任者の業務範
囲その他の業務は



屋宜宣太郎 議員

問 解体された西原幼稚園園舎にアスベストが確認されたがなんの飛散対策もせず解体されたがどうか検討されたか。

教育総務課長 解体する際には労働基準監督所の指導を受けて解体工事を実施しています。この場合は2%ぐらいの天井板なんです。労働安全衛生規則及び石綿障害予防規則で除去作業をするさい届け出が必要なんです。その届け出の自身は、吹きつけ石綿や石綿含有の保温材、被覆材及び断熱材には該当しないことので届け出はなし、解体する際

問 アスベスト除去時に学校関係者あるいはPTA、スポーツ指導者に状況説明されたか不安の訴えがありましたか。

学校総務課長 このアスベストについては飛散性の高いアスベストでないこと。そして労働基準監督所への届け出も必要ないことで作業を実施する際には天井材に散水し湿潤化して飛散しない手法で取り除いて最終処分は最終処分場の方で処分するようにしています。不安の訴えは父兄の言葉だと思えますが大変不安を抱かしたということに對しまして心よりおわび申し上げます。



西原幼稚園園舎工事

問 都留市との交流の事業人選のあり方について。

教育長 その選定の条件に学校や地域で積極的に活動に参加し意見の交換でも発言のできる児童生徒であること中学生では班長として統率力行動力等を備えていることとあります。